
LE BAL DES DEBUTANTS 2009 
 
Le record de 2008 était à battre : ça y est, c’est fait ! Malgré l’épais brouillard de ce matin du 11 novembre, 
9 associations étaient présentes dès 9 h. à Chennevières, au magnifique C.T.A.S. En effet, 2 nouvelles venues se 
sont ajoutées aux 7 associations dénombrées l’an dernier qui sont restées, cette année encore, fidèles à 
l’événement. 
 
A l’initiative de Michel VICOMTE, par le biais de la Commission Technique/Formation départementale qu'il 
préside, cette rencontre avait été mise en place dans le but de mettre en valeur le travail accompli par les 
différents acteurs ayant la responsabilité de l’initiation dans nos associations séquano-dyonisiennes... On sait 
combien ces bénévoles se dévouent sans compter pour transmettre avec cœur leur savoir : une fois dans l’année, 
ils méritent bien d’être mis à l’honneur ! 
 
C'est dans ce contexte que nous avons eu le plaisir d'accueillir 46 débutants de notre département, licenciés 
depuis 14 mois maximum. Tous désireux de contribuer à la reconnaissance publique des qualités et de la grande 
implication de leurs 27 formateurs, ils ont fait le maximum pour montrer ce qu’ils savaient déjà faire, grâce aux 
conseils éclairés qu'ils avaient reçus depuis le début de leur initiation à notre sport. 
 
Sous l'œil vigilant de Michel, les membres élus de la Commission Formation, c'est-à-dire Patrick BOURDIN, 
Sylvain GUILLERET et Fabrice LANNE, avaient pour mission d'observer toute la journée la technique acquise 
par les débutants et de coucher leurs évaluations sur une grille-type. Pour les aider à mener à bien cette tâche, ils 
avaient fait appel à Cyrille DUVERNE (élu départemental, membre de la Commission Jeunes, également 
Entraîneur 1) et à Nathalie BRUNI (Entraîneur 1 de Tremblay en France). Ensuite, afin de pouvoir comparer 
entre elles les 9 écoles présentes et dresser le palmarès permettant de récompenser lesdites écoles, l'équipe des 
évaluateurs se réunissait pour classer les résultats ainsi obtenus. 
 
Nous avons été sensibles au fait que Guillaume DUBORPER (le C.T.S.R. d'Ile-de-France) et Benjamin 
LOUCHE (Membre de l'E.T.R. d'Ile-de-France et Conseiller Technique de Seine-et-Marne), très intéressés par 
notre initiative (qui est, à notre connaissance, unique en France), nous aient fait l'amitié de nous rendre visite 
dans le courant de l'après-midi. 
 
Tout comme l'an dernier, pour que cette journée soit réussie au mieux, notre Comité avait pris la décision de 
dégager de son budget un montant significatif : c'est ainsi que la petite centaine de personnes présentes a pu, à 
l'heure du déjeuner, partager des instants de convivialité autour d'un copieux buffet campagnard. 
 
Il nous faut saluer les nombreux parents venus accompagner leurs enfants et qui spontanément ont prêté la main 
pour le café du matin, la découpe des viandes, le transport et l'installation des tables, la disposition des victuailles 
pour le buffet, la vaisselle, le rangement et le nettoyage du hall, etc..., etc… Par ces lignes, nous remercions 
infiniment ces familles de l'aide précieuse qu'elles ont apportée à nos deux élues, Jeannine VICOMTE et Nicole 
DAIZE, ayant accepté de se charger de l'indispensable intendance. 
 
Le soir venu, en présence de la plupart des élus du Comité Directeur de notre C.D., et après que notre Président, 
Gilbert HAVEL, ait prononcé quelques mots, Michel proclamait les résultats qui s'établissent ainsi : 
- par ordre alphabétique, A.N.C., les Archers du Vert Galant et la 1ère Cie de Montreuil s'arrogent le 1er prix 

(chaque association se verra remettre un bon d'achat de matériel d'archerie de 100 € offert par notre C.D.), 
- quant au 2ème prix, celui-ci est remporté, toujours par ordre alphabétique, par Gagny, la 1ère Cie de 

Montfermeil, Pantin, la Rognette Valjovienne, Sevran et Villemomble (chacune de ces écoles recevant un 
bon d'achat de 50 €). 

 
Signalons un moment fort en émotion : au cours de cette cérémonie de clôture, par des applaudissements très 
nourris, les débutants et leurs familles remerciaient chaleureusement tous les formateurs qui s'étaient regroupés 
pour la photo souvenir. 
 
Puis, c'est après un sympathique pot de l'amitié que tout le monde regagnait ses pénates. 
 
Il nous a été rapporté que tant "élèves" que "maîtres" avaient beaucoup apprécié cette journée qui, n'ayons pas 
peur de le dire, fut une réussite. Très franchement, ceux qui ne sont pas venus ont du mal à imaginer ce qu'ils ont 
perdu puisque : 
- les uns ont enrichi leur expérience naissante en découvrant quelques-unes des bases d'une rencontre de tir à 

l'arc, ils ont aussi pu faire connaissance avec d'autres débutants du département (qui deviendront leurs futurs 
adversaires lors des compétitions auxquelles ils participeront très prochainement, nous l'espérons) ; 

- les autres ont pu échanger avec leurs homologues et comparer (voire enrichir) leurs expériences de terrain. 
 

A l'année prochaine donc ; un nouveau record est à battre ! 


